

La clinique semble donner à l'absorption cutanée des pomades, une confirmation qu'elle refuse aux autres formes médicamenteuses, la possibilité de doser ces substances avec une justesse approximative et la facilité relative qu'offre leur usage en sont probablement causes. L'absorption de l'onguent mercurel par la voie cutanée est de constatation journalière et rend de grands services surtout dans le traitement de la syphilis en permettant de poursuivre l'administration de ce spécifique lorsque l'irritation gastro-intestinale l'empêche d'être toléré par l'estomac. Les corps gras se mêlant aux vernis huileux de la peau sont absorbés en nature et entraînent avec eux le médicament, mais les glycérolés ne sont pas absorbables.

Toutes les parties de la peau ne sont pas également favorables à l'absorption médicamenteuse. La partie interne des membres est la mieux disposée pour cet office. Le creux axillaire surtout, par la structure de la peau dans cette région, et sa température lui assure des avantages tout spéciaux. Quelle que soit du reste la région que l'on choisisse pour ces applications *iatroleptiques*, il faut la préparer par des lotions tièdes et alcalines, suivies de frictions sèches qui enlèvent les cellules épidermiques superficielles et augmentent l'activité circulatoire.

La méthode *endermique* consiste à dépouiller la peau de son épiderme au moyen d'un vésicatoire et à déposer sur les couches globulaires de Malpighi si vivantes et si impressionnables une substance soluble qui dissoute dans la sécrétion de la plaie est aussitôt absorbée. La méthode des *inoculations* consiste à charger une lancette à l'aide d'une solution concentrée ou d'une pâte médicamenteuse et à inoculer sur le siège même de la douleur. C'est une méthode généralement efficace, facile et prompte à employer.

La méthode des injections dites *hypodermiques* imaginée par Lynd et Word et vulgarisée en France par Béhier a doté la thérapeutique d'une ressource aussi utile qu'ingénieuse et dont elle ne saurait plus se passer. Les avantages de cette méthode sont la rapidité et la certitude de l'action, l'intensité des effets et l'économie du médicament; la facilité de son administration dans certains cas et la possibilité d'éviter pour quelques substances des effets désagréables. Cette méthode demande l'emploi de solutions neutres et parfaitement limpides pour se mettre à l'abri des accidents d'irritation locale.

La méthode des injections hypodermiques est un progrès, mais on est en train d'en abuser comme de tous les autres, en n'employant que par la voie hypodermique les médicaments